
 

  

ACTA SESIÓN DEL CONSEJO DE LA SOCIEDAD CIVIL SII 

  

En Santiago, siendo las 10:00 horas del día 17 de mayo de 2022, vía 

telemática por medio de la plataforma Teams, se lleva a efecto la primera sesión del 

año en curso del Consejo de la Sociedad Civil del Servicio de Impuestos Internos, 

con la presencia de don Juan Carlos Miranda, Presidente del Consejo y Decano 

Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Austral, Hans 

Rosenkranz, Director Ejecutivo de la Comunidad de Organizaciones Sociales 

(COS); Álvaro Escobar, Decano Facultad de Ciencias Económicas y 

Administrativas de la Universidad Concepción, Paulina Sanhueza Decana de la 

Facultad de Ciencias Jurídicas y Empresariales  de la Universidad de la Frontera; 

Director del Servicio de Impuestos Internos don Hernán Frigolett, el Subdirector de 

Asuntos Corporativos, don Ricardo Pizarro, el Subdirector de Contraloría Interna, 

Álvaro Del Barrio. Asimismo, estuvieron presentes la Jefa de Gabinete del Director 

y Secretaria Ejecutiva del Consejo, Alicia Viteri, de la Subdirección de Desarrollo 

de Personas Claudio Rodrigo Duarte, de la Subdirección de Asuntos Corporativos 

Verónica Muñoz, Mirna Suárez Hermosilla y Valeska Puentes. 

Se abre la sesión relevando la importancia de la participación ciudadana, y se 

realiza una breve presentación de los consejeros, señalando la importancia de esta 

reunión, teniendo como principal objetivo conocer y compartir la cuenta pública 

participativa de este año. 

El Director hace una breve reseña de cuáles son los próximos desafíos del SII y la 

labor que desarrollaremos como institución en las futuras modificaciones legales, e 

invita a participar a las universidades en los diálogos tributarios los cuáles se 

desarrollarán a nivel nacional, los Diálogos son coordinados por Hacienda. 

Álvaro Escobar, saluda a todos deseando un buen desarrollo de la nueva dirección 

del SII manifestado su disponibilidad en lo que sea necesario, comentado el aporte 

de la Universidad de Concepción en la operación renta. 

Paulina Sanhueza, se adhiere a los saludos y aprovecha de comentar que como 

universidad, propone acercar el SII a la ciudadanía, pues, cuando uno habla de 

impuestos se ve como algo muy técnico, por esto, sería bueno una comunicación 

más cercana y así reflejar el rol de la responsabilidad social, a la hora de recaudar 

y utilizar, evaluar como -comunicacionalmente- se puede acercar a la ciudadanía, 

así se podría percibir como el rol del SII en el rol de apoyo al desarrollo social. 



Mirna Suárez realiza una presentación de la Cuenta Pública Participativa (CPP), en 

la cual, se expresa que cómo será la metodología de la presentación, informándose 

que hoy se invitará a participar consultas de la ciudadanía, además se utilizarán las 

herramientas de la CPP en las redes sociales. 

 Respecto del fondo de la CPP como objetivo se vincularon los resultados con los 

nuevos desafíos del SII organizada en los focos de gestión. 

 

 

El presidente sugiere que sería interesante agregar una lámina relativa a la elusión 

y evasión que refleje cuánto se pierde en desarrollo social, por ejemplo, cuantos 

colegios no se van a hacer etc., que hay menos ingresos y eso se refleja en menos 

inversión, pero en una sola lámina, agregando además un contador por las 

emisiones de carbono, por no utilizar papel, por ejemplo, en la declaración de renta, 

que refleje cual es nuestro aporte, cuanto ahorramos. 

Hans Rosenkranz, agrega que cree relevante que se exprese cuál sería el objetivo 

en porcentaje respecto de la evasión, es decir, no hay evasión cero, y debe 

expresarse los números, por ejemplo, de un 10% a un 8%. Luego agrega, que 

cuando uno habla de impuestos se ve como algo muy técnico, por lo que sería 

bueno una comunicación más cercana, agregando el rol de la responsabilidad 

social, a la hora de recaudar y utilizar, evaluar como comunicacionalmente se puede 

acercar a la ciudadanía, así se podría percibir como el rol del SII en el rol de apoyo 

al desarrollo social. 



Director agradece y tomará en cuenta las recomendaciones y sugerencias dadas 

por los consejeros. 

En cuanto a los temas a analizar, se proponen: 

- Cuáles serían las medidas para acercar el COSOC a la ciudadanía  

- Análisis del proyecto de ley de reforma tributaria. 

Se proponen las fechas de las reuniones, siendo la próxima reunión para fines de 

junio, vía telemática, cuando ya esté en discusión el proyecto.  

En agosto sería una nueva sesión, pues ya existirían mayores avances en el 

proyecto de reforma y finalmente noviembre para analizar como acercar el proceso. 

Se propone primer martes de julio, todos se manifiestan de acuerdo. 

Se realiza por parte de los Consejeros una invitación al Director a las regiones y así 

conocer la realidad de todas las regiones, con una fecha estimada hacia el segundo 

año y así apuntar a una descentralización. 

El Director señala que sería posible coordinando el desarrollo de la sesión en cada 

región. 

11:00 horas se termina la sesión. 

 

 

Santiago, 17 de mayo de 2022 

 

 

 

 

 


